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АННОТАЦИИ

Ушанков В. А. 
Теория и практика в экономической науке: проблема взаимодействия 
В статье рассматривается содержание понятий «теория» и «практика» применительно 

к экономической науке. Автор исходит из распространенного в гносеологии тезиса о прин-
ципиальной противоположности содержания теории и практики. Эти понятия имеют 
различное содержание и различные функциональные предназначения. Принципиальные 
различия теории и практики ставят в экономической науке вопрос о решении проблемы 
их взаимосвязи. История экономической мысли знает различные варианты решения 
проблемы взаимосвязи между  теорией и экономической политикой, теоретическим 
и эмпирическим знанием, позитивным и нормативным в науке. 

Автор приводит пример одного из удачных вариантов решения этой проблемы. Таким 
примером может служить модель трех частей экономической науки у М. И. Туган-Ба-
рановского. Она показывает механизм взаимодействия теоретической и практической 
частей экономической науки. 

Ключевые слова: теория, практика, экономическая политика, фундаментальная теория, 
прикладные дисциплины. 

Ushankov V. A. 
Theory and Practice in the Economic Science: the Problem of Interaction 
The article deals with the concepts of “theory” and “practice” and their application to 

the economic theory. When considering this topic, the author proceeds from the common in 
epistemology thesis postulating the principal opposition between the fundamental theory and 
the practice. These notions have different meanings and functional purposes. The principal 
difference between the theory and the practice leads to the question of their relationship. The 
history of economic thought knows different options for addressing the relationship between 
the theory and the economic policy, theoretical and empirical knowledge, between positive and 
normative in the science.

The author has found a case of successful solution of this problem. A model of three parts 
of economic science introduced by M. I. Tugan-Baranovsky serves as an example. It shows the 
mechanism of interaction between theoretical and practical spheres in the economic science. 
Keywords: theory, practice, economic policy, fundamental theory, applied knowledge.
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Рыбаков Ф.Ф. 
Экономическая природа услуг: эволюция теоретических воззрений 
и современность
В статье рассматриваются сущность и содержание услуги как особой потребительной 

стоимости. Приводится эволюция теоретических представлений о природе услуг. Ана-
лизируется структура услуг и ее изменения. Особое внимание обращается на платные 
услуги и их динамику.

Ключевые слова: услуги, благо, сервисная революция, валовый национальный про-
дукт.

Rybakov F. F.
The Economic Nature of Services: Evolution of Theoretical Views and the Modernity
The essence and the content of the service as a special use-value are considered in the arti-

cle. Evolution of theoretical visions of services nature is traced. Services structure and 
its changes are analyzed. The special attention is addressed on the paid services and their 
dynamics.

Keywords: services,  goods,  services revolution, gross national product.

Пахомова Н. В., Краснов А. М.
Политика в области  глобальных климатических изменений:  инструменты, 
целевые ориентиры и инновационные стратегии бизнеса
В центре внимания авторов данной статьи находятся следующие вопросы и проблемы. 

Во-первых,  обобщение по ряду ключевых международных регионов итогов работы 
в рамках  по стабилизации климатической ситуации и сокращению выбросов ПГ; во-
вторых, оценка итогов выполнения обязательств по Киотскому протоколу и активности 
применения предусмотренных им механизмов в России; в-третьих,  постановка задачи 
переосмысления концептуальных идей, лежащих в основе Киотских механизмов, для 
актуализации их целевых ориентиров и ответа на новые экологические вызовы; в-чет-
вертых, систематизация предложений по модернизации подходов, направленных на 
регулирование климатических изменений и стимулирование  инновационных стратегий 
бизнеса. 

Ключевые слова: глобальное потепление, международная политика в области климати-
ческих изменений, Киотский протокол, механизмы гибкости, мировой углеродный рынок, 
торговля эмиссионными правами, инновационные стратегии бизнеса.

Pakhomova N. V., Krasnov A. M.
Global Climate Change Policy, its Instruments, Target-goals and Innovation Business 
Strategies 
The authors try to give answers for the following questions. First, how the obligations of 

the Kyoto protocol have been fulfilled by a number of significant world regions, secondly, how 
fulfilment of these obligations by the Russian Federation can be valued, thirdly, how the basic 
conceptions of the protocol could be revised to cover new ecological target-goals and chal-
lenges and, fourthly, how the attempts to update the Climate Change policy can be organized 
and linked to business incentives to increase its innovation potential.

Key words: Global warming, International Climate Policy, Kyoto protocol, Flexible 
mechanisms, World carbon market, Emission trading scheme, Innovation strategies of the 
business 
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Ельмеев В. Я.
К созданию теории воспроизводства на основе законов движения потребительной 
стоимости
Автор ставит для обсуждения вопрос о разработке вместо стоимостной теории потре-

бительностоимостной теории воспроизводства. Основу этой теории составляют законы 
движения потребительной стоимости, касающиеся экономии рабочего времени, роста 
производительности труда, возвышения потребностей.

Формулируется обобщающий закон потребительной стоимости вместо закона стои-
мости.

Принцип стоимостного равновесия затрат и результатов труда заменяется противо-
положным принципом – превышением результатов над затратами, линейность их отно-
шений — нелинейностью, равновесность — неравновесностью.

Ключевые слова: воспроизводство потребительной стоимости; закон потребительной 
стоимости; отрицание стоимостного равновесия; превышение результата над затратами; 
экономия труда – результат воспроизводства.

Elmeev V. J.
To Creation of Reproduction Theory on the Basis of Use-Value Circulation Laws
The author emphasizes the issue of elaborating use-value reproduction theory instead 

of pure exchange-value theory. The basis of this theory are the use-value circulation laws, 
concerning labor time shrinking, labor productivity growth, human needs growth. The general 
use-value law replacing the exchange-value law is formulated. The principle of exchange-value 
balance between the costs and results of work is substituted with the opposite one, with results 
excess over expenses; linearity of their relations – with non-linearity; equilibrium – with 
disequilibrium.

Key words: use-value reproduction; use-value law; exchange-value balance denial; excess of 
results over expenses;  labor savings as the reproduction result.

Погорлецкий А. И., Сутырин С. Ф.
Перспективы становления системы глобального налогового регулирования     
Глобальный экономический кризис инициировал новый подход к регулированию 

налоговых отношений в современном мире. Трансформация налогового регулиро-
вания в масштабах действующей системы мирохозяйственных связей предполагает 
делегирование части полномочий национальных регуляторов межгосударственным 
институтам и негосударственным структурам. Это позволяет говорить о становлении 
новой системы глобального налогового регулирования, охарактеризованной в данной 
статье. Акцент при этом сделан на методах  и институциональной структуре между-
народного налогового регулирования, а также месте России в глобальном налоговом 
регулировании.

Ключевые слова: мировой (глобальный) экономический кризис, налоговая политика, 
налоговое регулирование, налоговые соглашения, «налоговые гавани», офшорные юрис-
дикции, налог Тобина. 

Pogorletskiy A. I., Sutyrin S. F. 
Perspectives of Forming the Global Tax Regulation System 
Global economic crisis had initialized a new approach to the regulation of tax relations in the 

contemporary world. Transformation of tax regulation in the modern system of international 
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economic relations assumes some powers delegation from national regulators to international 
institutions and non-governmental structures. This tendency allows speak about formation 
of the new global tax regulation system which is characterized in the article under review. 
We accent on methods and institutional structure of international tax regulation, and a place 
of Russia in the global tax regulation.

Keywords: world (global) economic crisis, tax policy, tax regulation, tax treaties, tax havens, 
offshore jurisdictions, Tobin tax. 

 Соколов Б. И., Лю Юйчжо
Особенности налогообложения в сельском хозяйстве КНР
В статье рассматриваются проблемы реформирования налогообложения сельского 

хозяйства китайского производства за последние годы. За 1993–2007 гг. заметно возросло 
расслоение населения по доходам, а также увеличился разрыв в развитии между городом 
и деревней в Китае. С 2003 г. в КНР активно решается вопрос развития деревни, одновре-
менно с регулированием сельскохозяйственной структуры увеличиваются крестьянские 
доходы. Основное содержание реформы сельскохозяйственного налогообложения вклю-
чает в себя постепенное снижение налоговых ставок.

Ключевые слова: сельскохозяйственный налог, Китай, реформа.

Sokolov B. I., Liu Yuzhuo
Characteristics of Agriculture Taxation in China
This article is devoted to the problems of agriculture taxation reforming in China during 

the last years. In the period of 1993–2007, income stratification of population has considerably 
strengthened, and a rupture in development between urban and rural territories has also 
increased. Since 2003, the problem of village development has been actively solving in China, 
while regulating agricultural structure and raising peasants’ incomes. The principal content 
of the agricultural taxation reform involves gradual reducing agricultural tax rates.

Keywords: tax structure, agriculture, taxation, China.

Иванов В. В. 
Эволюция межбюджетных отношений в современной России
В статье исследуются закономерности трансформации межбюджетных отношений 

в современной России. Особое внимание уделяется механизмам и инструментам меж-
бюджетного выравнивания, создания условий для социально-экономического развития 
регионов России, обосновывается авторская позиция относительно формирования рос-
сийской модели бюджетного федерализма.

Ключевые слова: межбюджетные отношения, бюджетный федерализм, современная 
Россия.

Ivanov B. B.
Evolution of Budget Relations in Russia
The article deals with the evolution of budget relation transformations in Russia. The 

special attention is paid on mechanisms and instruments of inter-budget leveling out, as well 
as on forming conditions for socio-economic development of regions in Russia. It reveals 
the authors’ conception concerning problems of constructing the Russian model of budget 
federalism.

Key words: budget relation, budget federalism, contemporary Russia.



162

Белозёров С. А., Лупырь А. А.
Исторические формы современного механизма секьюритизации активов
В статье представлены результаты исследования, отражающие основные исторические 

формы современного механизма секьюритизации активов. Для определения этих форм 
рассмотрены работы исследователей разных эпох, касающиеся концепции секьюритиза-
ции активов, а также проведен анализ практического использования различных механиз-
мов секьюритизации активов, характерных для определенных исторических периодов.

Ключевые слова: cекьюритизация активов; секьюритизация бизнеса; синтетическая 
секьюритизация активов; откуп налогов; обеспечение займов; денежное обращение; 
кредит.

Belozerov S. A., Lupyr A. A.
Historical Forms of the Modern Mechanism of Assets Securitization
The article summarizes the results of research concerning some historical forms of the modern 

mechanism of assets securitization. To identify these forms, we discuss several conceptions of 
assets securitization developed by economists of different epochs and analyze the use of different 
mechanisms of assets securitization characteristics of certain historical periods.

Key words: asset securitization; business securitization; synthetic asset securitization; tax 
farming; collateral on a loan; money circulation; credit.

Чернова Г. В., Калайда С. А., Писаренко Ж. В.
Методологические аспекты моделирования антикризисного управления
Рассмотренные в статье методологические аспекты моделирования  антикризисного 

управления включают описание предложенных параметров, связывающих понятия «эко-
номическая система» и «экономический кризис» (индикатор состояния экономической 
системы; факторы экономического кризиса; проявления экономического кризиса; локаль-
ный кризис; начальная точка проявления кризиса экономической системы; предпосылки 
быстрого распространения кризиса мировой экономики), а также описание трех основных 
этапов моделирования антикризисного управления.

Ключевые слова: экономический кризис, экономическая система, моделирование ан-
тикризисного управления, факторы экономического кризиса.

Chernova G. V., Kalaida S. A., Pisarenko Zh. V.
Methodological Aspects of Anti-crisis Management Modeling
Examining in the article methodological aspects of anti-crisis management modeling include: 

describing proposed parameters, connecting conceptual definitions of economic system and 
economic crisis (economic system state indicator; factors of economic crisis; display of the crisis; 
local crisis; initial point of crisis displays in the economic system; factors of rapid expansion 
of the world economy crisis).  There is also a description of three basic stages of anti-crisis 
management modeling.

Keywords:  economic crisis, economic system, anti-crisis management modeling, factors of 
economic crisis. 

Хасаншина Н. Б. 
Экономические цели и мотивы корпоративной интеграции
В статье с позиций экономической теории раскрывается понятие «слияния и погло-

щения», определяются цели корпоративной интеграции, анализируются особенности 
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современных концепций мотивации M&A, уточняется структура и расширяется эко-
номическое содержание синергетического эффекта сделок М&А. Автор предлагает 
новую классификацию видов интеграционной синергии по возможным направлениям 
повышения эффективности бизнеса, систематизирует мотивы слияний и поглощений 
по семи направлениям генерации синергетического эффекта. Впервые анализируются 
обособленные группы мотивов М&А по функциональной, маркетинговой, управленческой 
и инновационной синергии. Автор раскрывает механизмы развития синергии, а также 
указывает факторы, ограничивающие ее действие.

Ключевые слова: слияния и поглощения, корпоративная интеграция, корпоративная 
собственность,  мотивы M&A, синергетический эффект, виды интеграционной синергии.

Hasanshina N. B.
Economic Targets and Motives of Corporate Integration
The article reveals the concept of «merges and acquisitions» from the point of economic 

theory, defines the purposes of corporate integration, analyzes features of the modern concepts 
of M&A motivation developed by foreign and domestic researchers, as well as specifies 
the structure and extends the economic content of synergy effect of M&A transactions. 
The author offers a new classification of integration synergy types by possible directions of 
business efficiency rising, systemizes motives of M&A by seven directions of synergy effect 
generation. In the article for the first time the isolated groups of motives M&A on a functional, 
marketing, administration, and innovation synergies are analyzed. The author reveals some 
mechanisms of synergy development, and also specifies its limiting factors.

Keywords: merges and acquisitions, corporate integration, corporate property, M&A motives, 
synergy effect, integration synergy types.

 
Соколов Я. В., Львова Д. А.
Теория психологической экономики Р. М. Орженцкого
Политическая экономия и статистика основаны на психологии – таков основной по-

стулат теории выдающегося, хотя и незаслуженно забытого российского экономиста и ста-
тистика Р. М. Орженцкого. Ее оригинальность в том, что экономическая наука признается 
одной из чистых субъективных дисциплин, утверждается главенство психологических 
факторов в объяснении экономических явлений. В статье раскрываются основные поло-
жения доктрины Орженцкого, политэкономическая теория ценности и статистическая 
категория «сводные признаки». 

Ключевые слова:  психологическая экономия, экономические явления, воля, ценность, 
оценка, сводные признаки, корреляция.

Sokolov Y. V., Lvova D. A.
Theory of Psychological Economics by Roman Orgenzky
Political economy and statistics are based on psychology — this is the basic thesis of the great 

Russian economist and statistician Roman M. Orgenzky. He recognized the economic science 
as one of purely subjective disciplines, and alleged the primacy of psychological factors in ex-
plaining economic phenomena. In this publication, main provisions of the Orgenzky’ doctrine 
are discovered: the theory of the value and the original statistical category of “cumulative 
characteristics”.

Key words: psychological economics, economic phenomena, will, value, estimate, cumulative 
characteristics, correlation.
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Благих И. А., Громова Ж. В.   
Н. Х. Бунге как экономист и государственный деятель
Статья посвящена отечественному экономисту и государственному деятелю, осно-

воположнику киевской школы политической экономии академику Императорской 
Петербургской академии наук Николаю Христиановичу Бунге. Особо акцентируется 
внимание на экономической и социальной политике, проводимой Н. Х. Бунге в бытность 
председателем Кабинета министров. Указывается, что в своей практической деятель-
ности на посту премьера (которая считается наиболее успешной в российской истории) 
Н. Х. Бунге опирался на солидные теоретические знания, выработанные в процессе его 
теоретико- и историко-экономических исследований.

Ключевые слова: Н. Х. Бунге, российская школа экономической мысли, киевская школа 
политической экономии, экономическая и социальная политика.

Blagikh I. A., Gromova  Zh. V.
N. Kh. Bunge as a Scientist and Statesman
The paper is devoted to Nikolay Khristianovich Bunge, a native economist and a statesman, 

a founder of Kiev political economy school, an academician of Imperial St. Petersburg Academy 
of Sciences. Highlight is given to the economic and social policy carried out by H. Kh. Bunge 
as a Chair of the Cabinet. It is noted that during his practical activity at the position of the 
Premier (which is considered as the most successful in the Russian history), N. Kh. Bunge was 
guided by the huge theoretical knowledge elaborated in the process of his theoretical, historical 
and economic research.

Keywords: N. Kh. Bunge, Russian school of economic thought, Kiev school of political 
economy, economic and social policy. 

Валеров А. В. 
Формы кредитных сделок в Северо-Западной Руси XIV–XV вв. 
(по материалам Псковской Судной грамоты)
В статье рассматриваются эволюция института кредитования и роль кредитных сделок 

в экономическом быте Северо-Западной Руси XIV–XV вв. На основе привлечения данных 
различных видов источников анализируются формы кредитного обмена, утвердившиеся 
в экономике русских земель в процессе постепенного перехода от системы замкнутого 
натурального хозяйства к рынку. Отдельное внимание уделяется содержанию обеспе-
ченного заемного обязательства. Освещая специфику постановлений Псковской Судной 
грамоты о кредитно-ссудных операциях и связанных с ними социально-экономических 
институтов, автор приходит к выводу о формировании определенного типа кредитных 
отношений и практики его правового обеспечения.

Ключевые слова: Северо-Западная Русь, формы и организация кредита, состав кре-
дитных сделок, вексель, поклажа, поручительство, залог, обеспеченное заемное обяза-
тельство. 

Valerov A. V. 
Form of Credit Deals in North-West Russia in XIV–XV Centuries 
(on Materials of the Pskov Judicial Deed) 
The article deals with the evolution of credit institution and a role of credit deals 

in the economic life of North-West Russia in XIV–XV centuries. On the basis of various 
kinds of information sources, the forms of credit exchange formed in the economy of Russian 



regions in the process of gradual transition from the closed natural economy to the market are 
analyzed. The separate attention is given to the essence of guaranteed extra obligation. When 
highlighting the specificity of the Pskov Judicial deed decisions on credit-loan operations and 
connected social and economic institutions, the author comes to the conclusion on formation 
of certain type of credit relations and practice of its legal base.

Keywords: North-West Russia, forms and credit organization, structure of credit deals, bill, 
load, guarantee, pledge, guaranteed extra obligation.

Тютюкин В. К.
Минимизация производственного цикла для технологической ячейки 
с несколькими роботами
Рассматриваемая в статье задача впервые поставлена и решена для случая нескольких 

промышленных роботов, обслуживающих все станки на одной технологической опера-
ции. Такое обобщение является во многих случаях необходимым для выполнимости 
производственной программы выпуска изделий в плановом периоде. Рассматриваемая 
проблема сведена к стандартной «задаче о куче камней», для решения которой известен 
эффективный алгоритм.

Ключевые слова: минимизация цикла, роботизированный комплекс, «задача о куче 
камней», календарный график, многостаночное обслуживание.

Tutukin V. K.
Minimization of Production Cycle for the Technological Cell with Several Robots
The task considered in this article for the first time has been set and solved for the case 

with several industrial robots serving all machines at one technological operation. Such 
a generalization in most cases is necessary for production program satisfiability in the planning 
period. The problem is turned into a standard “stone heap task” for which decision an effective 
algorithm is known.

 Keywords: cycle minimization, robot complex, “the stone heap task”, schedule chart, multiple-
machine service (operation).



CONTENTS

ACTUAL PROBLEMS OF ECONOMIC THEORY METHODOLOGY

Ushankov V. A. Theory and Practice in the Economic Science: the Problem 
of Interaction   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 3

ECONOMIC THEORY

Rybakov F. F. The Economic Nature of Services: Evolution of Theoretical Views 
and the Modernity  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 15

Pakhomova N. V., Krasnov A. M. Global Climate Change Policy, its Instruments, 
Target-goals and Innovation Business Strategies   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 20

Elmeev V. J. To Creation of Reproduction Theory on the Basis of Use-Value Circulation 
Laws .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 35

WORLD ECONOMY 

Pogorletskiy A. I., Sutyrin S. F. Perspectives of Forming the Global Tax Regulation 
System   .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 47

Sokolov B. I., Liu Yuzhuo. Characteristics of Agriculture Taxation in China   .  .  .  .  .  .  .  .  . 60

FINANCE, CREDIT, INSURANCE 

Ivanov B. B. Evolution of Budget Relations in Russia  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 66

Belozerov S. A., Lupyr A. A. Historical Forms of the Modern Mechanism of Assets 
Securitization  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 79

THEORY AND PRACTICE OF MANAGEMENT

Chernova G. V., Kalaida S. A., Pisarenko Zh. V. Methodological Aspects of Anti-crisis 
Management Modeling.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  . 89

Hasanshina N. B. Economic Targets and Motives of Corporate Integration  .  .  .  .  .  .  .  .  100

HISTORY OF DEVELOPMENT OF ECONOMY AND ECONOMIC THOUGHT

Sokolov Y.V., Lvova D.A. Theory of Psychological Economics by Roman Orgenzky   .  .  .  109

Blagikh  I. A., Gromova Zh. V.   N. Kh. Bunge as a Scientist and Statesman  .  .  .  .  .  .  .  .  .  121

Valerov A. V. Form of Credit Deals in North-West Russia in XIV–XV Centuries 
(on Materials of the Pskov Judicial Deed) .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  131

ECONOMIC AND MATHEMATIC MODELING

Tutukin V. K. Minimization of Production Cycle for the Technological Cell with Several 
Robots.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  143

NEW BOOKS DIGEST

Ly a k i n  A. N. Nureev R. M. Russia: Specifics of Institutional Development.  .  .  .  .  .  .  .  155

ANNOTATIONS  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  158

INFORMATION ON AUTHORS.  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  .  167



167

СВЕДЕНИЯ ОБ АВТОРАХ

Белозёров Сергей Анатольевич, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет  
СПбГУ,  belsa@nm.ru 

Благих Иван Алексеевич, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет СПбГУ, 
echistmailbox@econ.pu.ru 

Валеров Алексей Валентинович, канд. ист. наук, доцент , Экономический факультет 
СПбГУ, a.valerov@econ.pu.ru

Громова  Жанна  Владимировна,  аспирант,  Экономический  факультет  СПбГУ, 
anzhanna@mail.ru 

Ельмеев Василий Яковлевич, д-р филос. наук, д-р экон. наук, заслуженный деятель 
науки РСФСР, профессор кафедры экономической социологии Факультета социологии 
СПбГУ, e-zina@yandex.ru

Иванов Виктор Владимирович, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафед рой 
теории  кредита  и  финансового  менеджмента  Экономического  факультета  СПбГУ, 
tcfm@econ.pu.ru

Калайда Светлана Александровна, ассистент кафедры управления рисками и стра-
хования, Экономический факультет СПбГУ, insur@econ.pu.ru

Краснов  Алексей  Михайлович,  аспирант,  Экономический  факультет  СПбГУ, 
et@econ.pu.ru 

Львова Дина Алексеевна, канд. экон. наук, доцент,  Экономический факультет СПбГУ, 
dinalvova@gmail.com

Лупырь Алексей Александрович, аспирант, Экономический факультет СПбГУ,
pankration1983@gmail.com
Лю Юйчжо, аспирант, Экономический факультет СПбГУ, lyz4275126@mail.ru
Лякин Александр Николаевич, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет 

СПбГУ, etep@econ.ru
Пахомова Надежда Викторовна, д-р экон. наук, профессор, Экономический факуль-

тет СПбГУ,  n.pakhomova@econ.pu.ru
Писаренко Жанна Викторовна, канд. экон. наук, доцент кафедры  управления рисками 

и страхования экономического факультета СПбГУ, insur@econ.pu.ru
Погорлецкий Александр Игоревич, д-р экон. наук, доцент, профессор кафедры мировой 

экономики, Экономический факультет СПбГУ, pogorletski@hotmail.com
Рыбаков Феликс Федорович, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафедрой 

экономической теории и экономической политики, Экономический факультет СПбГУ, 
заслуженный работник высшей школы РФ, etep@econ.pu.ru

Соколов Борис Иванович, д-р экон. наук, профессор, Экономический факультет 
СПбГУ, tcfm@econ.pu.ru 

Соколов Ярослав Вячеславович, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафед-
рой  статистики,  бухгалтерского  учета  и  аудита,  Экономический факультет СПбГУ, 
bua-stat@econ.pu.ru, bua-stat@rambler.ru

Сутырин Сергей Феликсович, д-р экон. наук, профессор, заведующий кафедрой ми-
ровой экономики, Экономический факультет СПбГУ, sutyrin@hotmail.com

Тютюкин Виктор Константинович, д-р экон. наук, профессор, Экономический фа-
культет СПбГУ, VKTutukin@mail.ru



Чернова Галина Васильевна, д-р экон. наук, профессор, заведующая кафедрой управ-
ления рисками и страхования, Экономический факультет СПбГУ, insur@econ.pu.ru

Хасаншина Наталья Борисовна, канд. экон. наук, доцент, заведующая кафедрой 
«Экономика» Омского филиала Московской финансово-промышленной академии, 
hnb.1963omsk@mail.ru

Ушанков Вячеслав Анатольевич, канд. экон. наук, доцент, Экономический факультет 
СПбГУ,  Slawuscha@rambler.ru


	Страницы из 5_2_2010
	Страницы из 5_2_2010-2

